
令和５年 七ヶ浜町教育委員会第７回定例会 
会   議   録 

 
● 開会日時  令和５年７月２８日（金） 
        午後２時１５分 開会 
● 会  場  七ヶ浜町学校給食センター 
● 出席委員  教   育   長    須 藤  清  

教育長職務代理者    我 妻 典 夫 
委      員    鈴 木  博 
委      員    齋 藤 絵梨香 
委      員    渡 邉 裕 子 

● 欠席委員  無し 
● 事務局職員 教 育 総 務 課 長    佐 藤 浩 明 

生 涯 学 習 課 長    遠 藤 裕 一 
給食センター所 長       内 海 栄 広 

   総務係上席係長       佐 藤 嘉 則 （書記） 
● 定例会次第 

１．出席委員の確認 

２．開会宣言 

３．前回会議録の承認 

４．会議録署名委員の指名 

５．教育長報告    

６．議事  議案第２３号 令和6年度使用教科用図書の採択について（その２） 

      議案第２４号 七ヶ浜町生涯学習課のまちづくり5ヵ年計画［2022-2026］ 

             の改訂について 
７．その他 

（１）学校経営及び「七ヶ浜・グローカルPROJECT」について 

（２）町内小中学校教職員の「長時間の時間外勤務報告書」について    

（３）教育委員会所管工事の進捗状況について  

（４）次回の教育委員会議等の日程について 

        ○令和５年８月２５日（金） 

七ヶ浜町学校給食センター 

             午前  ９時３０分〜  施設視察 

午前 ９時４５分〜  定例教育委員会 

（５）その他 

       ① その他 

  ８．閉 会 宣 言 

 

教育長が、委員の出欠を確認し、開会を宣言、前回の会議録を事務局に朗読させ、これを委員

に諮り承認され、次に会議録署名委員に 渡邉 裕子 委員を指名する。 
 

教育長 
５番 教育長報告に入ります。 

教育長、生涯学習課、給食センター、教育総務課の順に報告いたします。 
（教育長及び各課長から次第資料により報告） 

 
 



 
教育長 
ただいまの報告について、質疑ありませんか。 

 
我妻典夫職務代理者 
 ７月１４日多賀城高校・海上保安庁研修会の開催内容と７月２８日小中学校への生理用品関係

寄贈式は一般企業からなのかをお聞きしたい。 
  
事務局 
 研修会については、教職員向けの研修であり多賀城高校のプールで開催され町内小中学校から

は、３名の教職員が参加し、海難事故等における救助方法の研修であった。生理用品関係の寄贈

については、一般企業５社の協賛で寄贈されたものです。 
 
教育長 
 他にありませんか。 
 
全委員 
 質疑なし 
 
教育長 
次に６番 議事に入ります。 
  議案第２３号 令和６年度使用教科用図書の採択について（その２） 
    （教育長から次第資料及び別添資料教科書採択の方法より内容を説明） 

 
教育長 
ただいまの説明について、質疑ありませんか。 

 
我妻典夫職務代理者 
教科書がどのような過程で決められているのか知るだけでも勉強になると思います。 

 
教育長 
 他にありませんか。 
 
全委員 
 質疑なし 
 
教育長 
 承認ということでよろしいでしょうか。 
 
全委員 
 異議なし 
 
 
 
 



 
教育長 
次に議案第２４号 七ヶ浜町生涯学習課のまちづくり5ヵ年計画［2022-2026］の改訂に 

ついて 
    （生涯学習課長から資料及１１ページから１３ページより内容を説明） 

 
教育長 
ただいまの説明について、質疑ありませんか。 

 
我妻典夫職務代理者 
震災の記憶の伝承と明記したことは良いことだ。これまで七ヶ浜では震災の伝承は具体的に行

って来ていないと感じていた。今の子供たちは震災を知らない世代になって来たので、力を入れ

ていただければと思います。 
 
教育長 
 他にありませんか。 
 
全委員 
 質疑なし 
 
教育長 
 承認ということでよろしいでしょうか。 
 
全委員 
 異議なし 
 
教育長 
 次に、７番その他 について（１）学校経営及び「七ヶ浜・グローカル PROJECT」について。 

（教育長から別添資料 CRT・NRT検査から内容説明） 
 

教育長 
この件について、委員さん方のご意見をいただきたい。 
 

鈴木博委員 
 説明を聞くと子供たちへの不安を感じます。このような検査結果を保護者と共有して最善の方

法をとるのがいいのではないかと感じました。 
 
齋藤絵梨香委員 
 去年までの宿題は、プリントで基礎をやり、その他に自分で調べてやりたい事の自学を身につ

けさせるという宿題だった。今年になってプリントを出すことは子供たちの負担になるからとの

理由でプリントは出さずに自学だけにしているとのことだった。学校の方針だからと言われたが

非常に心配である。 
 
 
 



渡邉裕子委員 
全国平均と通学させている学校との差は見ていたが、説明を受けて基本が出来ていない子がこ

んなにも多いことにショックを受けました。先日、秋田での教育委員研修会で公開授業を視察し

た学校では、５年生の算数の授業でしたが教室の掲示板などに基礎となる考え方など貼ってあり

すぐに目にすることも出来る環境で、授業中でも基本に立ち返られるので良い取り組みと思い見

てきました。先生たちは、この結果を見て分析し、どう生かすのか教えていただきたいです。 
 
我妻典夫教育長職務代理者 
基礎が出来ていないことは重篤なことだと思います。先日視察した秋田での公開授業では、少

人数学習という事もあり雰囲気がとてもよかった。授業で先生が子供たちに促しの言葉を言うと

全員が「はい」と答えたのを見て、七ヶ浜の教室では見たことない光景だと思いました。「はい」

という事で授業中に言葉を発する習慣が出来ていると感じました。事前配布資料の感想は、努力

を要するという結果について、子供たちの自己肯定感と自尊感情を高めていく事が、結果として

将来の夢や目標を見つけそれを実現するために努力する子供になっていき、相乗効果として個々

の学力向上にも繋がっていくのではないかと思います。 

 

教育長 
色々ご意見ありがとうございました。 

 
（２）町内小中学校教職員の「長時間の時間外勤務報告書」について 

（教育総務課長から次第資料１６ページから２９ページより報告） 
 
教育長 
ただいまの報告について、質疑ありませんか。 

 
全委員 
 質疑なし 
 
（３）教育委員会所管工事の進捗状況について          

（生涯学習課長から次第資料３０ページより報告） 
 
教育長 
ただいまの報告について、質疑ありませんか。 

 
全委員 
 質疑なし 

 
（４）次回の教育委員会議等の日程について 

（教育総務課長から次第資料より報告） 
 
教育長 
ただいまの報告について、質疑ありませんか。 

 
全委員 
 質疑なし 



 
教育長 
（５）その他について何かございますか 
 
事務局・全委員 
 特になし 
    
教育長 
これで第７回定例会を終了いたします。 
 
午後４時１０分 閉会 
 
この会議録の作成者は次のとおりである。 
    教育総務課 総務係 上席係長 佐藤 嘉則 

 
上記の記録の正当なことを認めここに署名する。 
 

令和５年８月２５日 
 

会議録署名委員 
 


